

平成 2 5 年 6 月 12 日 開 会

平成 25 年度第 3 回教育委員会定例会会議録

垂水市教育委員会

件名	提案理由	審議の状況	採決の次第
議案第19号 垂水市学校教職員住宅管理規則の一部改正について	学校教職員住宅の老朽化に伴い、財政課へ所管換した1棟について、規則別表から削り、規則の整備を行なおうとするものである。	特記事項なし	承認
議案第20号 平成25年度垂水市立学校評議員の委嘱について	平成25年度垂水市立学校評議員を委嘱しようとするものである。	特記事項なし	承認
議案第21号 垂水市立学校給食センター運営審議会委員の委嘱について	平成25年度垂水市立学校給食センター運営審議会委員を委嘱しようとするものである。	特記事項なし	承認
議案第22号 垂水市社会教育委員の委嘱について	垂水市社会教育委員を委嘱しようとするものである。 任期：2年	特記事項なし	承認
議案第23号 平成25年度協和地区公民館主事の任命について	平成25年度協和地区公民館主事を、7月から新たに任命しようとするものである。	特記事項なし	承認

平成25年度第3回教育委員会定例会出席者

日時及び場所	出席者	
<p>平成25年6月12日（水）</p> <p>午後1時30分</p> <p>↓</p> <p>午後3時00分</p> <p>小会議室</p>	<p>教育委員長 橋口 敬二</p> <p>教育委員 野村 繼治</p> <p>教育委員 田原 正人</p> <p>教育委員 中谷 いつみ</p> <p>教育長 長濱 重光</p>	<p>教育総務課長 川畑 千歳</p> <p>学校教育課長 牧 浩寿</p> <p>社会教育課長 瀬角 龍平</p>

会 議 要 旨

1 開 会

定刻、定足数に達しており、平成25年度第3回教育委員会定例会を開会した。
議案第19号を除く議案第20号から議案第23号までの4件は非公開で審議する旨、委員長から発議があり、全会一致で議決された。

2 平成25年度第2回教育委員会定例会会議録の承認

承認

3 委員並びに教育長及び課長報告

4 議 事

- 議案第 19 号 垂水市学校教職員住宅管理規則の一部改正について
- 議案第 20 号 平成 25 年度垂水市立学校評議員の委嘱について
- 議案第 21 号 垂水市立学校給食センター運営審議会委員の委嘱について
- 議案第 22 号 垂水市社会教育委員の委嘱について
- 議案第 23 号 平成 25 年度協和地区公民館主事の任命について

5 その他

垂水市教育委員会の事務の点検及び評価について

6 閉 会

議事内容等

<p>3 報 告</p>	<p>委員並びに教育長及び課長報告</p>
<p>委員長</p>	<p>教育委員、教育長及び各課長の報告をお願いします。</p>
<p>野村委員</p>	<p>5月17日の瀬戸口藤吉翁を偲ぶ演奏会を鑑賞したが、海上自衛隊佐世保音楽隊の演奏を聴いて「音楽は良い」という一言に尽きる。「行進曲軍艦」は世界の名曲であるという感を強くした。</p> <p>5月22日の市町村教育委員会連絡協議会定期総会に出席したが、日本再生のためには人づくりが大事だとの県教育委員長の話が印象的であった。始良市の子育て基本条例は参考にすべきだと思った。熊本県立大学の石橋敏郎先生の講演は、ユーモアの中にも真摯な視点での教育の原点をえぐり出す内容だった。今後、機会があれば、本市でも講演に呼んで、垂水高校からも熊本県立大学に進学して欲しいと感じた。</p>
<p>田原委員</p>	<p>瀬戸口藤吉翁を偲ぶ演奏会と6月1日に開催された瀬戸口藤吉翁記念行進曲コンクールを鑑賞した。コンクールはしっかり定着したとの思いがした。特に今年は、高校、一般の部の演奏が素晴らしかった。又、審査員の講評が分かり易く、解説も参考になった。</p> <p>市町村教育委員会連絡協議会定期総会に出席して、全体を通して人づくりに力を入れないといけないと感じた。活性化のためにどういう人を作っていく必要があるか学ばせていただいた。垂水高校の生徒に聞かせたいと思った。</p>
<p>中谷委員</p>	<p>5月16日の肝属地区市町教育委員会連絡協議会総会の会議の前に肝属地区中学校総合体育大会陸上を見学したが、もっと多くの保護者が応援に来てくれたらと思った。</p> <p>瀬戸口藤吉翁を偲ぶ演奏会に、もっと多くの市民に会場して欲しいと思った。</p> <p>5月20日に清掃センターを見学したが、ゴミの出し方を、家庭や学校で教えれば、もっと綺麗なゴミの出し方ができると思った。</p> <p>5月29日に井川社会教育指導員と子どもへの対応について情報交換をした。</p> <p>6月2日に新城小学校の日曜参観に出席したが、1、2校時はフリー参観で自分一人だけの参観だった。5、6年生は、海でカヌーをしていた。学校のトイレが古く、暗いと感じた。</p> <p>小学校と中学校に孫が在籍する近所の方が、地域で魚を採ったり、エビむしりしているところを子ども達が見学すれば、そこでしか聴けない生活に密着した話が聞けて参考になると話された。これからも人の話に耳を傾けて生活していきたい。</p>
<p>教育長</p>	<p>6月11日の牛根地区3小学校の1年生から4年生の集合学習を見学したが、児童は、時間の経過とともに打ち解け、仲良くグループ学習に取り組んでいた。年に2回の集合学習を実施することは、子ども達の学力やコミュニケーション能力の向上、さらには、社会性が身に付き、人前で発表す</p>

教育長	る勇気や態度を身に付けるために有効であると考えている。今年は、複式学級を持つ5校による集合学習も計画しているので、子ども達の良い面が芽生えればと期待している。
教育総務課長 学校教育課長 社会教育課長	5月13日から6月12日までの主な行事等について報告。 併せて、7月9日までの予定についてお知らせした。
委員長	錦江湾クリーンアップ作戦は、学校との関連はどうなっているか。
教育総務課長	市長名で児童・生徒への参加要請する予定である。
委員長	学校訪問について意見を出していただきたい。
田原委員	6月6日、垂水中央中では指導案・板書計画がしっかりなされ、良い授業であった。導入、問題解決の展開の仕方、ワークシートの作成、ICTの活用等、分かり易い内容であった。何よりも、生徒がまじめに授業に参加している姿が良かった。2年生の数学の少人数授業は等質で行われていたので、習熟度的指導ができれば良いと思う。 今年資料の中に学校応援団がしっかりと位置づけてあり、一般教諭に浸透していくものと思う。 牛根小学校の学校運営について、学校長の思いがうまくちりばめられていた。学校長が率先垂範することで職員が動くと思う。算数科の複式の進め方が子ども達に定着しており、授業の進め方がわかっており良かった。ただ、複式で他学年が同室なので、先生も児童も大きな声が出せず、聞き取れない場面があったのが心配である。コミュニケーション能力を付けるためには集合学習は効果的であると思う。日常では児童会活動など、発表の場が授業の補填に役立つと思われる。良い研究事業であると感じた。
野村委員	牛根小学校の1、2年生の学級では、1年生が2年生を気にしながら授業を受けていた。背中合わせのレイアウト方法も考えられるのではないか。意見交換できず一人で勉強しなければならないのは可哀想な気がした。
委員長	この授業スタイルについて説明を願いたい。
学校教育課長	これまでは背中合わせのレイアウトで授業を行っていたが、1年生が一人であることから授業の形態に慣れさせる目的で、試行的に平行型のレイアウトで授業を行っている。
委員長	教科を違えて授業を行ったらどうか。
学校教育課長	L字型を考えてみても良いと思う。
委員長	2年生は個別指導を徹底したら学力が伸びると思う。

学校教育課長	本県は小規模校が半数以上を占める。少人数学級と学力向上とをどのように直結させるかが課題である。絶対的評価で指導して行きたい。
教育長	学校は基礎・基本定着度調査を分析し、個々の児童の課題は掌握している。繰り返しの指導、個別指導が大事であり、今後どう実践していくかが重要である。境小学校は校長主導のもと、教職員が総がかりで一生懸命取り組んでいる。
委員長	皆、理論は分かっていると思う。後は実行あるのみである。
4 議 事	議案第 19 号
教育総務課長	垂水市学校教職員住宅管理規則の一部改正について 学校教職員住宅の老朽化に伴い財政課へ所管換したことによる規則の整備について説明。
委員長	質問等はないか。
委員	「異議なし」、の声あり。
委員長	異議がないようなので、議案第 19 号は承認された。
5 その他	垂水市教育委員会の事務の点検及び評価について
教育総務課長	垂水市教育委員会外部評価委員会に提出する垂水市教育委員会の点検及び評価に関する資料について説明。
委員長	何かご意見等ないか。
野村委員	委員の数は上限の 5 人とのことだが、任期はいつから、いつまでか。
教育総務課長	委員の任期は平成 25 年度から平成 26 年度までである。
野村委員	委員の数の多寡で何か違いが考えられるか。
教育総務課長	地域性、職業の違いから、多様な意見を聴けるのではと考えている。
中谷委員	委員の数は 5 人いた方が、いろいろな意見が聴けるので良いと思う。
委員長	他に意見がないようなので、提出された資料については承認された。
(休 憩)	午後 2 時 45 分～午後 2 時 50 分
4 議 事	議案第 20 号
	平成 25 年度垂水市立学校評議員の委嘱について (非公開)

<p>5 その他</p> <p>中谷委員</p> <p>6 閉 会</p>	<p>議案第 21 号 垂水市立学校給食センター運営審議会委員の委嘱について (非公開)</p> <p>議案第 22 号 垂水市社会教育委員の委嘱について (非公開)</p> <p>議案第 23 号 平成 25 年度協和地区公民館主事の任命について (非公開)</p> <p>学校教育課長が講師を務めた柊原小学校の家庭教育学級は、分かり易く、 内容が新鮮であった。</p>
---------------------------------------	--